

22 DE FEBRERO - 60° ANIVERSARIO DEL INSTITUTO NACIONAL  
BROWNIANO

1. [A manera de prólogo](#)
2. [Efemérides](#)
3. [Noticias del Liceo](#)
4. [Noticias del Centro](#)
5. [Actualidad](#)
6. [Variedades](#)
7. [Consejos Útiles](#)
8. [Colaboraciones](#)
9. [Galería de Imágenes](#)
10. [Calendario de Actividades](#)
11. [Contactos Liceanos](#)
12. [Bolsa de Trabajo y de Servicios](#)
13. [Nuestra base de datos](#)
14. [Links](#)

\* [PAC078.pdf](#): este documento completo en versión pdf.

=====

1. A manera de prólogo

Febrero nos encuentra con los motores ya prácticamente en régimen para transitar este 2008, año que no va a pasar desapercibido en la historia liceana.

Estamos a punto de concluir la tan ansiada obra de nuestra cancha sintética de hockey, nuestra subcomisión de Fútbol está también cargándose a pleno las pilas para retomar a full las actividades y el Liceo está a la espera de la incorporación de la 57ª promoción.

La situación no es sencilla, pero ya nos hemos habituado a eso. De la manera en que se han desarrollado estos últimos años, si nos tocara transitar un período tranquilo, seguramente nos sentiríamos un tanto desubicados y extrañando un poco la vorágine a la que nos hemos acostumbrado.

Lo cierto es que ya se está pilotando el terreno para el nuevo edificio del Liceo. Esperemos que la obra siga adelante y a buen ritmo. Las instalaciones actuales son más que precarias, pero el anhelo de poder contar a mediano plazo con las definitivas es lo suficientemente fuerte como para dejarnos embriagar un poco y disfrutar con la idea de un Liceo como todos quisiéramos verlo.

« La idiotez es una enfermedad extraordinaria; no es el enfermo el que sufre, si no los demás ».

François-Marie Arouet “Voltaire” (París, 21/11/1694 – 30/05/1778)

Escritor francés, figura intelectual dominante de su siglo. Ha dejado una obra literaria heterogénea y desigual, de la que resaltan sus relatos y libros de polémica ideológica. Como filósofo, Voltaire fue un genial divulgador, y su credo laico y anticlerical orientó a los teóricos de la Revolución Francesa.

Inició la tragedia Edipo (1718), y escribió unos versos irrespetuosos, dirigidos contra el regente, que le valieron la reclusión en la Bastilla (1717). Una vez liberado, fue desterrado a Châtenay, donde adoptó el seudónimo de Voltaire, anagrama de «Árouet le Jeune» o del lugar de origen de su padre, Air-vault.

Un altercado con el caballero de Rohan condujo a Voltaire de nuevo a la Bastilla; al cabo de cinco meses, fue liberado y exiliado a Gran Bretaña (1726-1729). En la corte de Londres y en los medios literarios y comerciales británicos fue acogido calurosamente.

Su obra más escandalosa fue Cartas filosóficas o Cartas inglesas (1734), en las que Voltaire convierte un brillante reportaje sobre Gran Bretaña en una acerba crítica del régimen francés. Se le dictó orden de arresto, pero logró escapar, refugiándose en la Lorena, donde gracias a la marquesa de Châtelet pudo llevar una vida acorde con sus gustos de trabajo y de trato social (1734-1749).

Ciertas composiciones le acabaron de introducir en la corte. Luis XV le nombró historiógrafo real, e ingresó en la Academia Francesa (1746), pero no logró atraerse a Mme. de Pompadour.

Su pérdida de prestigio en la corte y la muerte de Mme. du Châtelet (1749) movieron a Voltaire a aceptar la invitación de Federico II a Berlín. Luego se refugió en Ginebra, Suiza, lugar en el que chocó con la mentalidad calvinista.

En 1778 Voltaire volvió a París donde se le acogió con entusiasmo y murió el 30 de mayo. En 1791, sus restos fueron trasladados al Panteón.

=====

## 2. Efemérides

### MARZO

Deriva del latín "martius" en honor a Marte, dios de la guerra, a quien los romanos consagraban este mes, que era el primero de su calendario. Este mes tiene 31 días.

02

1561: El capitán Pedro del Castillo funda la ciudad de Mendoza.

05

1512: Nace en Rupelmonde, Flanders, Gerardus Mercator, geógrafo y cartógrafo belga.

06

1475: Nace en Caprese Miguel Angel Buonarroti, arquitecto, escultor y pintor italiano renacentista.

1863: Nace en Nonogasta (La Rioja) el jurisconsulto, legislador, político y escritor Joaquín V. González. Se conserva su casa de descanso riojana, a la que llamó "Samay Huasi".

07

1958: Comienza a funcionar la Pontificia Universidad Católica Argentina.

1964: Se crea la Universidad Católica de La Plata.

08

1867: Nace en Buenos Aires el político, legislador y autor teatral Gregorio de Laferrere.

1892: Nace en Melo Juana Fernandez Morales "Juana de Ibarbourou", poetisa uruguaya.

1908: Mueren 129 mujeres en el incendio de una fábrica textil de Nueva York en la que se habían encerrado para reclamar iguales derechos laborales que los hombres.

1910: Se establece el Día Internacional de la Mujer.

09

1454: Nace en Florencia Américo Vespucio, navegante italiano, cuyo nombre fue dado al nuevo continente descubierto por Cristóbal Colón.

1934: Nace en Klushino Yuri Gagarin, oficial ruso, primer astronauta.

1943: Nace en Chicago, Illinois, Bobby Fisher, ajedrecista estadounidense.

10

1814: Combate Naval de Martín García (primera fase).

1974: Aparece en la selva de Filipinas un oficial del Ejército japonés casi 30 años después de terminada la Segunda Guerra Mundial.

11

1842: Nace en Buenos Aires el jurisconsulto, legislador, diplomático y político Leandro N. Alem.

1870: Es asesinado en el Palacio San José (Concepción del Uruguay) el general Justo José de Urquiza.

1871: Como consecuencia de la epidemia de fiebre amarilla, se habilita en Buenos Aires el cementerio de la Chacarita.

1921: Nace en Mar del Plata Astor Piazzolla, eximio ejecutante de bandoneón y polémico renovador del tango.

2004: Un atentado perpetrado por Al Qaeda mata a 201 personas en España al explotar varias bombas en trenes de Madrid.

12

1930: Comienza en la India la "Marcha de la Sal", liderada por el Mahatma Ghandi.

13

1786: Nace en Concepción del Uruguay el caudillo Francisco "Pancho" Ramírez, llamado "el Supremo Entrerriano".

15

1814: Combate naval de Martín García (Segunda Fase). El combate terminó finalmente con una gran victoria.

17

0461: Día de San Patricio en conmemoración de la muerte de San Patricio, patrono de Irlanda.

1554: Fundación de Santiago del Estero.

1840: Nace en el paraje Carreta Quemada, cerca de Santa Rosa de Río Primero, Córdoba, José Gabriel del Rosario Brochero, "el cura gaucho".

1992: Una explosión vuela la Embajada de Israel en Buenos Aires.

1992: La mayoría de los tres millones de electores blancos de Sudáfrica decide en referéndum poner fin al "apartheid".

19

1851: Nace en Buenos Aires el jurisconsulto, diplomático, internacionalista y político Roque Sáenz Peña.

1866: Un huracán ocasiona grandes estragos en la ciudad y el puerto de Buenos Aires.

1963: Se crea la Universidad Católica de Salta.

1982: Un grupo de obreros embarcados en el transporte A.R.A. "Bahía Buen Suceso" desembarca en el puerto de Leith, isla San Pedro, archipiélago Georgias del Sur, y ello deriva en el conflicto armado por las islas Malvinas, Georgias y Sándwich del Sur.

20

1583: Juan de Garay y 40 españoles más mueren a manos de los indígenas mientras dormían en su viaje hacia Santa Fe de la Vera Cruz (Argentina).

1848: Es asesinado en Montevideo (Uruguay) el doctor Florencio Varela, político y periodista.

21

- Comienza el Otoño.

1685: Nace en Eisenbach -Alemania- Johann Sebastian Bach, compositor.

1811: La Junta de Buenos Aires expide un decreto por el que se destierra de la ciudad de Córdoba a todos los españoles solteros.

1935: Persia cambia su denominación por la de Irán.

1939: Se funda la Universidad Nacional de Cuyo.

1971: Día Forestal Mundial.

24

1976: Es derrocado por las fuerzas armadas el ya de hecho inexistente gobierno de María Estela Martínez de Perón.

25

- Hasta la reforma del calendario de 1582 el 25 de marzo era el primer día del año para los cristianos.

1968: Comienza la revuelta estudiantil del "Mayo Francés".

27

1905: Nace en Buenos Aires el prestigioso pintor Raúl Soldi.

1991: Se aprueba la Ley de Convertibilidad en Argentina (1 peso = 1 dólar).

29

1950: Se afirma el pabellón en el transporte "Bahía Aguirre".

30

1135: Nace en Córdoba Moses Ben Maimon, "Maimónides", filósofo español.

1793: Nace en Buenos Aires Juan Manuel de Rosas, gobernante argentino.

1799: La junta de Gobierno del Real Consulado aprueba el establecimiento de la Escuela de Náutica.

1900: El Gobierno argentino decreta la reforma de algunas frases del himno nacional que España podría considerar ofensivas.

1973: Fallido atentado del ERP con explosivos en el edificio Libertad.

1979: Se crea el Liceo Naval Militar "Dr. Francisco de Gurruchaga", que desarrollará sus actividades en la ciudad de Salta.

1999: Se afirma el pabellón en el buque multipropósito Ciudad de Zárate.

31

1596: Nace en la ciudad de La Haye (Francia), el matemático, filósofo y científico René Descartes.

1732: Nace en Rohrau Joseph Haydn, compositor austríaco.

=====

### 3. Noticias del Liceo

El nuevo Director designado es el CN(RS) Sergio Bazán, quien ya fuera Director del Liceo en su última etapa en Río Santiago.

Se están incorporando los nuevos cadetes a su período de reclutamiento, el que en esta oportunidad ha sido establecido en una semana, en lugar de las dos habituales.

=====

#### 4. Noticias del Centro

##### FÚTBOL 2008

Tal como fue comunicado en la PAC n° 77, el sábado 1° de febrero por la tarde nos reunimos en el Centro egresados representantes de tres generaciones de futbolistas, para comenzar a organizar las actividades a cumplir este año en la flamante cancha (y fuera de ella, conforme el reclamo a viva voz de los presentes). Se resolvió entonces que el primer evento deportivo gastronómico se realizará el sábado 1° de marzo, con uno o más partidos (según los asistentes) a partir de las 13.00, para culminar con una choricada en lugar a confirmar, aproximadamente a las 15.00. Se ruega avisar presencia a [gobbio@infovia.com.ar](mailto:gobbio@infovia.com.ar) o al (15) 5106-5815 (celu de Gustavo Bobbio), ya que la invitación es abierta a todas las categorías de amantes de la redonda, incluso a los que todavía añoran tocarla, aunque sea con la mano sin ser arqueros, o se conforman con mirarla, de afuera (y también dentro de la cancha). Hay varios planes en carpeta, por lo que aguardamos una interesante concurrencia".

-----

##### HOCKEY

Continúa a buen ritmo la construcción de la cancha sintética en forma conjunta con Centro Naval.

-----

##### PILETA

Se ha prorrogado el servicio durante el mes de marzo, hasta el fin de la Semana Santa. Último día: 24-03-2008

-----

##### SERVICIO DE WI FI

A modo experimental hay áreas del Centro que cuentan con el servicio de Wi FI (Internet inalámbrica). Para su uso se entregará en Secretaría en forma gratuita el nombre de usuario y clave de acceso.

-----

## SERVICIOS GASTRONÓMICOS DURANTE EL MES DE FEBRERO 2008

El restaurant permanecerá cerrado.

El quincho del concesionario abrirá los sábados y domingos.

El bar de tenis está abierto.

CONFITERIA: Se podrá disponer el uso de este lugar sin servicio, organizándose la apertura y cierre de la misma con Secretaría.

=====

### 5. Actualidad

#### RUGBY: LICEO NAVAL SE QUEDÓ CON EL SEVEN DE LA PLAYA EN CONCEPCIÓN DEL URUGUAY

Análisis Digital - Paraná, Entre Ríos, Argentina

Exitosamente finalizó en el Balneario Camping Banco Pelay de Concepción del Uruguay, la 18ª edición del Seven de la Playa, que todos los años organiza el Club Universitario de La Histórica. El elenco bonaerense de Liceo Naval fue quien se subió a lo más alto del podio tras vencer en la final a El Trébol de Paysandú (Uruguay) por 4 a 3, en tiempo suplementario. Por su parte, el anfitrión CUCU A perdió en semifinales ante los campeones por 5 a 2 y de esta manera no pudo repetir lo realizado en 2007. En tanto que por la Copa de Plata, Hindú, que había perdido con los locales, se quedó con ese premio, al ganarle en el partido decisivo a Gualeguaychu 7, por 7 a 1. El exitoso torneo y fue presenciado por numeroso público.

El campeón fue Liceo Naval quien le ganó en el partido final a El Trébol de Paysandú por 4 a 3. El partido fue muy parejo en sus 14 minutos de desarrolló, en donde igualaron en tres tantos. Lo que obligó a jugar un alargue, a muerte súbita, en donde el equipo de Capital Federal, a pocos minutos de haberse iniciado ese período aprovechó una jugada para convertir y de esa manera quedarse con victoria y el título, por primera vez en este certamen, que lo ha tenido como protagonista en varias ediciones. Por su parte, CUCU A perdió en semifinales ante los capitalinos por 5 a 2, y no pudo repetir lo del año anterior. Después de un comienzo prometedor, en donde salió ganando por 1 a 0, cometió algunos errores que le costaron caro, porque fueron bien aprovechados por los del Liceo, que sacó una importante diferencia, que los uruguayenses no pudieron descontar.

Por la Copa de Plata Hindú, que había perdido con el CUCU, se quedó con ese premio al ganarle a Gualeguaychu 7, por 7 a 1.

Entrega de premios

Después de finalizados los partidos se procedió a la entrega de premios a los ganadores de cada una de las Copas. Estuvo a cargo de funcionarios de la Municipalidad de Concepción del Uruguay y de las empresas auspiciantes del torneo, quienes además entregaron a los presentes artículos publicitarios, promocionando sus productos.

Para finalizar se realizó el tradicional tercer tiempo, en donde hubo grupos musicales, y se saborearon exquisitas hamburguesas y frescas bebidas, señala La Calle.

<http://www.analisisdigital.com.ar/noticias.php?ed=1&di=0&no=73386>

<http://laguindarugby.blogspot.com/2008/01/liceo-naval-campen-en-la-playa.html>

-----

## REEBOK, JUNTO A IDEAS DEL SUR SPORTS, DESEMBARCA EN EL MUNDO DEL RUGBY LOCAL

Redacción Infonews, martes, 19 febrero 2008

Reebok realizó un importante acuerdo con Ideas del Sur Sports para apoyar al tradicional club de rugby Liceo Naval.

De esta forma, la indumentaria oficial de Liceo Naval contará con la tecnología Reebok y su camiseta tendrá como main sponsor a IDS Sports, unidad de negocios que gerencia varios deportes y cuyo propietario es Marcelo Tinelli.

La camiseta oficial de Liceo Naval que presentará Reebok contará con nuevo diseño. Además, la tecnología utilizada será similar a la que utilizó la selección de Gales en el pasado Mundial de Rugby celebrado en Francia y hará su debut el próximo sábado 12 de Abril, fecha en que comienza el competitivo torneo de la URBA.

El equipo de Nuñez hace 50 años que participa en los torneos de la Unión de Rugby de Buenos Aires siendo protagonista y animador del mismo. Entre sus figuras más representativas se encuentran los renombrados hermanos Ignacio y Juan Fernández Löbbé., integrantes de la Selección Argentina de Rugby "Los Pumas".

[http://www.infonews.info/portal/index.php?option=com\\_content&task=view&id=9256&Itemid=109](http://www.infonews.info/portal/index.php?option=com_content&task=view&id=9256&Itemid=109)

Nuevo diseño de nuestra camiseta:

\* [reebok-liceo-naval-NRF.jpg](#) (21 KB)

[http://www.rugbyfun.com.ar/nota.asp?not\\_codigo=61504](http://www.rugbyfun.com.ar/nota.asp?not_codigo=61504)

-----

## LO MEJOR DE NOTICIAS LOCAS

Príncipe le pide a estrella de Hollywood que le arregle el reproductor de DVD

El Príncipe Felipe sorprendió a la reconocida actriz Cate Blanchett cuando le pidió que le arreglara el reproductor de DVD.

Mecánico ciego detecta problemas con su olfato

Luego de perder su visión, un mecánico estadounidense desarrolló la capacidad de detectar problemas en los autos mediante su olfato.

Guardó su basura durante un año

Un hombre decidió guardar toda la basura que produjo a lo largo de un año.

=====

## 6. Variedades

« Aunque sientas el cansancio, Aunque el error te lastime, Aunque ignoren tus esfuerzos, Aunque la ingratitud sea la paga, Aunque todo parezca nada, Vuelve a empezar »

Pedro Bonifacio Palacios “Almafuerte” (San Justo -Buenos Aires-, 13/05/1854 – La Plata, 28/02/1917)

Sus padres fueron gente modesta y su educación no superó la de la escuela primaria. Su reputación gracias a artículos que se publicaban en algunos diarios lo hizo obtener un empleo en la Cámara de Diputados de la Provincia de Buenos Aires. También fue bibliotecario y Traductor de la Dirección General de Estadísticas de la misma Provincia. En La Plata siguió su carrera dentro del periodismo para el diario "El Pueblo". Publicaba artículos y poemas con el seudónimo de “Almafuerte”. La actuación que le cupo como periodista en ciertas publicaciones de campaña dieron popularidad a su figura y gracias a ello, después de haber desempeñado el cargo de prosecretario de la Cámara de Diputados de la provincia de Buenos Aires, pudo obtener del Congreso una pensión vitalicia. No existe, por el momento, edición que comprenda la totalidad de su obra literaria, ya que su copiosa producción aparece diseminada en algunas colecciones populares, mientras es menester recurrir a los periódicos y revistas de aquella época para conocer sus discursos y conferencias. Entre las poesías más famosas de Almafuerte figuran: La sombra de la patria, Jesús, Olímpicos, Milongas clásicas, El misionero, Cristianas, Cantar de los Cantares, Sonetos medicinales, La inmortal, Dios te salve, etc. Los valores de Almafuerte son tan desiguales que la crítica literaria no ha dejado de discutirlo. En los años en que alcanzó indudable notoriedad se le consideró como inspirado bardo y modelo de maestros y puede decirse que su modo de vivir provocaba tales juicios. A pesar de haber incurrido en defectos de lenguaje, propios de su falta de instrucción, y de haber abundado en neologismos a veces incompresibles, su personalidad tuvo aún bastante vigor como para ejercer cierta influencia sobre el estilo de algunos poetas de los primeros años del siglo XX.

-----

#### EN PAMPA Y LA VÍA

A los burreros que salían del hipódromo nacional –situado en otros tiempos donde se alza hoy el estadio Monumental de River Plate- se les ofrecía la oportunidad de viajar gratis en un tranvía que desde allí los llevaba hasta muy cerca del cruce de la calle Pampa con las vías del actual Ferrocarril Belgrano. A partir de ese lugar, bastante más inhóspito entonces que ahora, quienes habían perdido hasta el último centavo quedaban librados a su destino. De ahí la famosa frase.

Si bien “quedarse en Pampa y la vía” ha perdido hoy su sentido estrictamente turfístico, en virtud de nuestras reiteradas crisis económicas mantiene todavía, sin embargo, su vigente actualidad.

Pero en 1876 Buenos Aires iba a inaugurar el actual Hipódromo Argentino de Palermo en su actual emplazamiento sobre la entonces avenida Vértiz, que después se convirtió en Libertador, en un área del Parque Tres de Febrero, en los alfalfares del vasto terreno que perteneció a Juan Manuel de Rosas. Ese día, ni trenes ni tranvías dieron abasto: diez mil espectadores presenciaron el triunfo de Resbaloso en la primera carrera. La Tribuna Oficial y la Confitería París, magníficas, forman parte del patrimonio arquitectónico de la ciudad. El hipódromo tiene una superficie de sesenta hectáreas y cuenta con tres pistas de arena de cava. Dos de ellas se utilizan exclusivamente para entrenamiento y vareo de los caballos. La principal tiene 2.400 metros y es considerada una de las mejores pistas del mundo. El inolvidable Ringo Bonavena, que tenía pie plano, iba por las mañanas a correr, descalzo, en esa pista.

Palermo posee una jerarquía comparable con la que ostentan los hipódromos de mayor reputación en el mundo, como Longchamps en París, que lo precedió por sólo cuatro años, y los muy antiguos de Ascot y Epsom, en Inglaterra, que datan del siglo XVIII. Pero con una clara ventaja respecto de ellos, al estar situado a poca distancia del centro de la ciudad.

Aprestos últimos, campanazo, gateras abiertas y orden de largada, que sale desde un altavoz, seguida por el colorido relato de lo que va ocurriendo, uniéndose a algo que llega desde las tribunas, un murmullo primero, y ensordecedor griterío después cuando los caballos toman la recta. Siempre es igual, como lo es también el epílogo: unos rompen boletos, amargados; con expresión inversa, otros hacen cola frente a las ventanillas de pago. El episodio de máxima, la carrera, es singularmente intenso en su brevedad. Por lo general, dura entre menos de un minuto y algo más de dos. Excepcionalmente, tres.

En 1882 el gobierno de Carlos Pellegrini -el mandatario de mayor y más entusiasta gestión vinculada con el hipódromo- cedió el predio en usufructo al Jockey Club, disposición casi simultánea con la fundación de la entidad. También fueron frecuentadores conspicuos de Palermo otros presidentes, como Roca, Figueroa Alcorta, Yrigoyen, Alvear y Castillo, y figuras del jet set porteño como Saturnino Unzué, Benito Villanueva o Joaquín de Anchorena. Y entre ellos, con pareja asiduidad, se acomodaba un cantor que alcanzaría fama mundial: Carlitos Gardel.

La administración que ejerció el Jockey se extinguió definitivamente en 1974, ya que previamente había sido interrumpida por un par de intervenciones dispuestas por el Estado. Curiosamente, nunca se retiraron los escudos del club, que aún se ven en la tribuna oficial y en el tattersall. La furia privatista de los '90 y la consuetudinaria decadencia argentina terminó llenándolo de maquinitas tragamonedas. En fin...

Publicado por Agenda de Reflexión el Noviembre 27, 2007

[http://www.agendareflexion.com.ar/2007/11/402\\_en\\_pampa\\_y\\_la\\_via.html](http://www.agendareflexion.com.ar/2007/11/402_en_pampa_y_la_via.html)

-----

## ESTOS SON PRESERVATIVOS, HIJO

Un hombre y su joven hijo caminaban por un drugstore cuando el hijo se percató de los preservativos que había en un estante y le pregunta al padre que eran.

El padre contestó, "Bueno hijo, estos son preservativos y son para protegerte cuando tienes relaciones sexuales."

El hijo agarra un paquete y pregunta por que había tres.

El padre contestó, "Estos son para chicos de secundaria. Uno para el viernes, uno para el sábado, y uno para el domingo."

El hijo agarra un paquete de seis y pregunta, "Por que seis?"

El padre contesta, "Bueno hijo, estos son para hombres universitarios. Dos para el viernes, dos para el sábado y dos para el domingo."

El hijo se percató del paquete de 12 preservativos y hace la misma pregunta.

El padre contesta, "Hijo, estos son para hombres casados. Uno para enero, uno para febrero, uno para marzo...."

-----

## EXITO

"El rey recibió como obsequio dos pichones de halcón y los entrego al maestro de cetrería para que los entrenara. Pasados unos meses, el instructor comunicó al rey que uno de los halcones estaba perfectamente educado, pero que al otro no sabía lo que le sucedía: no se había movido de la rama desde el día de su llegada a palacio, a tal punto que había que llevarle el alimento hasta allí.

El rey mandó llamar curanderos y sanadores de todo tipo, pero nadie pudo hacer volar al ave. Encargo entonces la misión a miembros de la corte, pero nada sucedió.

Por la ventana de sus habitaciones, el monarca podía ver que el pájaro continuaba inmóvil.

Publicó por fin un bando entre sus súbditos, y, a la mañana siguiente, vio al halcón volando ágilmente en los jardines.

Traedme al autor de ese milagro, dijo.

En seguida le presentaron a un campesino

¿Tu hiciste volar al halcón? ¿Como lo hiciste? ¿Eres mago, acaso?

Entre feliz e intimidado, el hombrecito solo explicó: No fue difícil, Su Alteza: solo corte la rama. El pájaro se dio cuenta que tenía alas y se largo a volar"

-----

## GLOSARIO

- Aldabón: Asa grande de un cofre, arca
- Columbrar: Divisar, otear desde lejos una cosa, sin distinguirla bien
- Connubio: Matrimonio, casamiento
- Dogal: Cuerda para ahorcar a los condenados a muerte
- Gañán: Mozo de labranza
- Orco: En la Roma clásica, lugar adonde iban a parar los muertos
- Pretorio: Palacio que era a un tiempo residencia y tribunal donde juzgaban las causas los pretores romanos
- Zulo: Escondite subterráneo

=====

## 7. Consejos Útiles

NIL.

=====

## 8. Colaboraciones

MALECONES - por Alberto Gianola (XXX)

La idea de acortar el sábado de arresto con una navegación era siempre atrayente para los cadetes. La isla era un páramo el fin de semana, y la inactividad, el solitario estudio y el remordimiento de la cana hacían el castigo más pesado. Por eso, decidimos ir, era una fuga parcial ...

\* [Malecones.pdf](#) (7 pág.)

- - - - -

#### RECORDANDO A FERNANDO PAGES LARRAYA – por Alfredo Aguirre (XIV)

Recientemente comunicábamos el deceso de este singular pensador argentino. Para seguir contribuyendo al conocimiento de su obra, reposteamos un artículo que sobre este autor, elaboramos hacia septiembre de 2003. Desde entonces, no solo hemos seguido abrevando en su "Lo irracional en la cultura", sino también en su trabajo sobre la araucanía y su "Barroco Negro africano". Aquí va aquella comunicación:

"SOBRE "LO IRRACIONAL Y LA CULTURA", DE FERNANDO PAGES LARRAYA. (A modo de resección)"

[RECORDANDO A FERNANDO PAGES LARRAYA.pdf](#) (3 pág.)

- - - - -

#### UNA HISTORIA QUE DA PARA PENSAR

En una cena de camaradería, en el Club CILSA de la ciudad de Santa Fe, que aglutina especialmente a amigos y familiares de niños con capacidades especiales, el padre de uno de estos chicos, pronunció un discurso que nunca será olvidado por las personas que lo escucharon. Después de felicitar y exaltar a la institución y a todos los que trabajan por y para ella, este padre, hizo el siguiente razonamiento:

- "Cuando no hay agentes externos que interfieran con la naturaleza, el orden natural de las cosas alcanza la perfección. Pero mi hijo, no puede aprender como otros chicos lo hacen. No puede entender las cosas como otros chicos. ¿Dónde está el orden natural de las cosas en mi hijo?" La audiencia quedó impactada por la pregunta. El padre del niño continuó diciendo:

- "Yo creo que cuando un niño como Facundo, física y mentalmente discapacitado viene al mundo, una oportunidad de ver la verdadera naturaleza humana se presenta, y se manifiesta en la forma en la que otras personas tratan a ese niño". Entonces contó que un día caminaba con su hijo, por la vereda de un pequeño club de barrio, donde, tras un alambrado, algunos chicos jugaban al fútbol. Facundo le preguntó a su padre:

- "¿Crees que me dejen jugar?" Su padre sabía que a la mayoría de los muchachitos nos les gustaría que alguien como Facundo jugara en su equipo, pero el padre también entendió que si le permitían jugar a su hijo, le darían un sentido de pertenencia muy necesario y la confianza de ser aceptado por otros a pesar de sus habilidades especiales. Ingresaron por una abertura del alambrado, que en otro tiempo había poseído una pequeño portón de chapa. Cuando en el transcurso del juego, se acercó al sitio donde estaban parados, el chico que tenía la raída cinta de Capitán de uno de los equipos que estaban jugando, en su brazo izquierdo, y le preguntó (sin esperar mucho) si Facundo, podría jugar... El chico miró alrededor, como buscando alguien que lo aconsejara y dijo:

- "Estamos perdiendo por dos a uno... Y al partido le quedan unos quince minutos... Supongo que puede unirse a nuestro grupo de suplentes y trataremos de que entre un rato antes del final." Facundo se desplazó con dificultad hasta 'el banco de suplentes' y con una amplia sonrisa, se puso una camiseta del equipo, traspirada y abandonada en el suelo por un jugador reemplazado, que, fuera de la cancha, se encontraba absorto, frotándose un tobillo hinchado. Mientras Facundo se sentaba entre el grupo de los que esperaban su posibilidad de jugar, su padre lo contemplaba. Los otros chicos notaron algo muy evidente: la felicidad del padre cuando su hijo era aceptado. Cuando

faltaban cinco minutos para terminar el partido, el equipo de Facundo logró empatar el encuentro, con un verdadero 'cañonazo' increíble desde la mitad de la cancha, que sorprendió al encandilado arquero, al venir del lado del sol, que caía con la tarde. Quedaban algunos instantes cuando ocurrió otro hecho notable: una mala entrega de un defensor adversario, permitió al centrodelantero 'del equipo de Facundo' hacerse de la pelota en el área y cuando se aprestaba a definir con todas las posibilidades, el defensor, ofuscado por su desafortunada jugada anterior, lo 'barrió' desde atrás; pitando el árbitro sin titubear:

- "¡Penal!. ¡Penal sobre la hora...!" En medio de los acalorados festejos del equipo, por la incomparable oportunidad de ganar y '¡sobre la hora!' al tradicional oponente, se vio que el centro delantero, encargado principal de patear los penales, apenas podía ponerse en pie por el fuerte golpe recibido. Fue allí que el muchachito con la cinta de Capitán del equipo, convocó al grupo de jugadores que deliberaba sobre quién patearía la pena máxima, y les indicó a todos, a voz en cuello, y señalándolo a Facundo:

- "¡Tenemos entre los suplentes, al mejor pateador de penales del equipo! ¡Nos queda un cambio!. Y dirigiéndose al árbitro le indicó:

- "¡Yo salgo!. ¡Y él entra a patear el penal!" El referí aceptó la propuesta, mientras autorizaba el relevo de los jugadores, en medio de la sorpresa del resto del equipo del Capitán, que se dirigía hacia Facundo, sentado aturdido en el borde del campo. Llegó a su lado, le dio la mano y... de un tirón, lo puso de pie, le dio un ligero abrazo y cuando se alejaba despreocupado, giró y le gritó:

- "¡Suerte!..." Facundo, obviamente extasiado sólo por estar en el juego y en el campo, sonreía de oreja a oreja mientras su padre lo animaba desde un poco más lejos, mientras en su cabeza un torbellino de preguntas se sucedían sin control: "Con esta oportunidad, ¿le dejaban patear y renunciar a la posibilidad de ganar el partido?" Sorprendentemente, Facundo ingresó a la cancha. Sus dificultosos pasitos y su desmañada figura, indicaron a todos los jugadores del campo, que un certero disparo por parte de Facundo era imposible. Así hubiera sido un teórico experto en fútbol, todos se dieron cuenta de que no podría, quizás, hacer llegar la pelota al arco. Sin embargo, mientras se paraba delante de la pelota ubicada en el punto penal, a doce pasos del arquero oponente, el padre de Facundo tuvo la fuerte sensación de que quizás..., el otro equipo..., estuviera dispuesto a perder..., ¡Para permitirle a su hijo tener un gran momento en su vida! Facundo se movió unos pasos al frente y golpeó la pelota muy suavemente. El arquero, que notó obviamente la dirección que llevaba el balón, se arrojó hacia ese costado..., ¡Pero como para 'sacarla' desde el ángulo superior del arco...! Mientras la pelota, ingresaba... apenas rodando bajo su cuerpo... ¡y trasponía la línea del gol!, el árbitro convalidó el tanto y pitó dando por terminado el partido... Facundo, con sus brazos en alto, rebosando felicidad, giró la cabeza mirando a su padre... mientras (cosa extraña) los jugadores de ambos equipos lo vitoreaban y abrazaban como el héroe que convirtió el gol que dio a su país el campeonato mundial de fútbol ...

- "Ese día", dijo el padre, "los chicos de los dos equipos, ayudaron, dándole a este mundo un trozo de verdadero, cálido y purístico, amor humano". Lamentablemente, Facundo no sobrevivió otro verano. Murió ese invierno..., sin olvidar nunca, haber sido el héroe... y haber hecho a su padre muy feliz..., haber llegado a casa... y ver a su madre llorando de felicidad y abrazando a su héroe del día...!

Un sabio dijo una vez que:

- "Toda sociedad será juzgada, por como trata a los menos afortunados..."

-----  
VIAJAR A LA ANTÁRTIDA

El Continente Antártico tiene una superficie de 14.107.000 Km<sup>2</sup> (con la barrera de hielos). En su centro se halla el Polo Sur. Está totalmente rodeado por los océanos Atlántico, Pacífico e Índico, y los mares de Ross y Weddell.

La porción Antártica reclamada por la Argentina, es la comprendida entre los meridianos de 25° y 74° de longitud Oeste, y el paralelo de 60° de latitud Sur. A este sector se lo conoce como Antártida Argentina.

Los hielos que cubren el continente superan los 2.000 metros. De esta masa de hielo se originan los glaciares que se desplazan hacia el mar. Pero no se desprende fácilmente del continente, formando en las costas una barrera de hielo, que dificulta el acceso al interior. Aparecen también los hielos flotantes o témpanos o icebergs, que hacen peligrosa la navegación en esas zonas.

Las primeras exploraciones a la Antártida datan de 1774, cuando el navegante James Cook avistó las Islas Sandwich del Sur.

La Argentina, en la zona de su sector, tiene asentamientos como la Base Esperanza y la Base Marambio (Pingüinera)

¿Cómo llegar?

Vía marítima, en cruceros expedicionarios de tipo aventura, o bien en cruceros lujosos de gran porte.

Sobrevuelos, permiten conocer el Continente Antártico durante un día completo.

¿En qué momento?

Noviembre en la Antártida (fines de primavera): abundante hielo y nieve. En este momento, la mayoría de los animales realizan rituales de apareamiento y cortejo. Se produce el arribo de las aves marinas a sus habituales sitios de anidamiento.

Diciembre y enero (pleno verano): la mayor presencia de luz solar permite disfrutar de días muy extensos. La mayoría de los nacimientos de las distintas especies se producen en esta época, por lo que, en la costa, hay gran actividad en las colonias. Se pueden observar los pichones de pingüinos y los cachorros de focas durante las actividades de los pasajeros.

Febrero y principios de marzo (fines del verano): hay grandes posibilidades de avistar ballenas. Cachorros y pichones comienzan a desarrollar su plumaje.

El hielo comienza a retroceder permitiendo la navegación más al Sur.

Temperatura Antártica

No es muy frío: aproximadamente 2°C / -2°C. A lo largo de la costa durante el verano antártico las temperaturas pueden ser más cálidas de lo que usted piensa. Alguien que ha vivido un invierno razonable en el Hemisferio Norte estará bien equipado sin comprar gran cantidad de ropa.

Indumentaria

Es aconsejable que el pasajero utilice ropas impermeables tales como camperas y parkas de pluma, las cuales servirán cuando esté en cubierta del barco, también es necesario contar con botas de goma de caña alta, serán de gran utilidad para cuando se realicen los descensos en Zodiacs.

También se puede llevar de dos a tres pares de guantes impermeables en caso de que alguno se moje.

¿Cómo proteger su piel del frío?

El aire antártico es muy seco. Recomendamos llevar una buena crema humectante y tener siempre disponible protector solar y labial.

En el mes de enero del 2006 viajaron 19615 visitantes. Datos suministrados por  
Dirección Provincial de Puertos

Más información:

Oficina Antártica

Av. Maipú N° 505

(9410) Ushuaia - Tierra del Fuego

E-Mail [antartida@tierradelfuego.org.ar](mailto:antartida@tierradelfuego.org.ar)

Base Marambio

FUNDACIÓN MARAMBIO

Paraná 6658 - Carapachay (BA) CP 1605

Villa Adelina

[info@marambio.aq](mailto:info@marambio.aq) - [www.marambio.aq](http://www.marambio.aq)

Teléfono (011) 4766-3086

-----

CORDIALIDAD Y RESPETO (II) – por Juan José de la Fuente (XX)

¡Convivir! En nuestra sociedad, muchas veces resulta una tarea fatigosa, desgastante, insalubre. Y no debiera ser así, al menos entre gente educada. Y ¡ojo! A no confundirse que la educación para la convivencia, nada tiene que ver con el grado de instrucción. Muchas veces es totalmente contraria. Convivir significa “vivir con”. No encima de, ni aplastando a, ni imponiéndose a fulano o mengano. Sino respetando los espacios del otro, siendo cuidadoso de no invadir intimidades, especialmente cuando la convivencia no es elegida sino forzada por circunstancias; por ejemplo: laborales. Ello nos exigirá interiorizarnos de los gustos, y sobre todo, de aquello que disgusta a nuestros compañeros de tareas. Máxime cuando se comparten elementos de trabajo, no alterando sus características o prestaciones como a mí se me ocurra, sino como mejor sirva a todos los eventuales usuarios. Y si mi conviene organizar las cosas de cierta manera (provechosa para mí), volverlas luego a la forma original, para no fastidiar al otro. En suma debemos lograr acuerdos mínimos, para disfrutar de una convivencia placentera. Y usted que me escucha pensará que estoy señalando aspectos por demás obvios. Pero... ¡Cuán difícil resultan a veces! Y volvemos al principio: falta educación, falta cortesía, falta que nos pongamos en la piel del otro. Y lamentablemente estos aspectos de fondo se van perdiendo como consecuencia del individualismo fomentado por el sistema de consumo con que se nos bombardea. Como si ser “desarrollado” o aspirar al llamado “primer mundo” nos pusiera como condición ineludible ser maleducados. Ni hablar entonces de aquellos que, por su cambio de condición económica, en general ascendente y recientemente estrenada, atropellan a quienes sienten (ahora) inferiores. Teniendo en cuenta, además, que se suele confundir: “lo directo”, “lo frontal”; con lo guarango o descortés. Y en nuestro pueblo le doy algunos ejemplos chiquitos, a saber; suena el teléfono y usted escuchará una voz (generalmente juvenil) que le espetará: < ¡está fulano!> en vez de escuchar: < buenos días, habla mengano, por favor se encontrará fulano> Y no me diga... ¡por favor! que es lo mismo. Pedir las cosas amablemente, agradecer los servicios prestados, saludar... ¡Sí! Reconozco que a veces, me inhibo de saludar a quien no conozco y cruzo por la calle. Pues eres mirado con cara de: ¿vos quien sos? Como si desearle un buen día a un desconocido, es decir: otorgarle una caricia positiva, fuese de mi parte una ofensa. Y ni hablar si a quien saludas es una mujer joven o bonita. La

cual te mirará como si ser cortés significara, estar “de levante” Y después nos preguntamos por qué vivimos estresados. Si además del bombardeo infame de muchos medios de desinformación, la chabacanería de la mayoría de los “programas exitosos”, la violencia ciudadana; encima nos movemos entre la defensiva y la rudeza en las relaciones interpersonales... Entonces, solamente nos queda exclamar como Roberto Carlos, en una antigua canción: <Yo quiero ser civilizado como los animales>. Y le pregunto ¿cree imposible cambiar estas formas de relacionarnos? Seguramente no. Y además es imprescindible para mejorar, al menos en los pequeños gestos nuestra calidad de vida. Basta que comencemos a ejercitarlo. Y sobre todo enseñemos a nuestros niños y jóvenes, los valores inapreciables de la cordialidad y el respeto. Los seres humanos no merecemos menos que esto. ¿No le parece?

Juan José de la Fuente.

Fuentes: Ibidem, mensajes anteriores del autor (F. de R. 02 – 08 – 2001 / 12 – 08 – 99.)

=====

9. Galería de Imágenes

NIL.

=====

10. Calendario de Actividades

29/03: Copa “Edmundo Soule” en el CGLNM

=====

11. Contactos Liceanos

Hola Alejandro: respecto de la información que sobre matriculación 2008, es bueno tener en cuenta que en febrero se producen varias bajas por exceso de previas. Se puede rematricularse con un máximo de dos previas y es muy probable que haya varios casos que no aprueben en febrero las materias necesarias. Sucede que en diciembre hubo un notable incremento de fracasos en los exámenes y pasaron a febrero.

Respecto de la enseñanza, un efecto de la inadecuada mudanza fue el incremento notable de cadetes que se llevaron materias a diciembre y que fracasaron en diciembre. Desde que bajamos la eximición de 7 a 6 estamos tomando en diciembre unos 300 exámenes pero este año hubo 400. Pero además una proporción muy alta, fracasaron y tienen su tercera oportunidad en febrero. Por eso el alerta.

Dentro de la incomodidad general e inadecuación de las nuevas instalaciones, el proceso de enseñanza se había llevado con bastante normalidad. Parecía que la mudanza había repercutido más en el bienestar de los cadetes que en su aprendizaje. Pero sobre el fin de las clases apareció un número inusitado de cadetes con problemas en materias.

Enrique Amadasi (XII)

=====

12. Bolsa de Trabajo y de Servicios

NIL.

=====

13. Nuestra base de datos

Con este número llegamos a 1454 suscriptores -de una base de 1817- de los cuales 83 reciben en forma automática los adjuntos. Las siguientes personas han sido incorporadas desde la emisión de PaC N° 77:

XXII: Héctor Masquelet

XXV: Diego Pagano

XXVII: Héctor Guillermo Cuellas

=====

14. Links

Centro de Graduados del Liceo Naval Militar “Almirante Guillermo Brown”  
[www.cglnm.com.ar](http://www.cglnm.com.ar) - [info@cglnm.com.ar](mailto:info@cglnm.com.ar) - [cglnm1953@hotmail.com](mailto:cglnm1953@hotmail.com)  
Av. Cantilo y Udaondo S/N- 4701-4903

Liceo Naval Militar “Almirante Guillermo Brown”  
[www.liceonaval.org.ar](http://www.liceonaval.org.ar)  
Av. del Libertador 481, Vicente Lopez - 0-810-444-LICEO

Armada Argentina: [www.ara.mil.ar](http://www.ara.mil.ar)  
Atención a graduados de liceos navales: [liceanos@ara.mil.ar](mailto:liceanos@ara.mil.ar)

NUESTROMAR, noticias y servicios del sector marítimo: <http://www.nuestromar.org>  
Historia y Arqueología Marítima: <http://www.histarmar.com.ar/>  
Instituto Universitario Naval: [www.inun.edu.ar](http://www.inun.edu.ar)  
Gaceta Marinera (digital): [www.gacetamarinera.com.ar](http://www.gacetamarinera.com.ar)  
Boletín del Centro Naval (digital): <http://www.boletincn.com.ar/>  
Rompehielos A.R.A. “Almirante Irizar”: [www.irizar.org](http://www.irizar.org)

Rugby del Centro de Graduados: [www.lnrugby.com.ar](http://www.lnrugby.com.ar)  
Fútbol del Centro de Graduados: [www.lnfutbol.com.ar](http://www.lnfutbol.com.ar)  
Torneo Interpromociones de Fútbol: [www.torneointerprom.netfirms.com](http://www.torneointerprom.netfirms.com)

Promociones  
VIII: <http://www.lnm8va.com.ar/>  
XI: [www.undecima.com.ar](http://www.undecima.com.ar)  
XIII: <http://ar.yahoogroups.com/group/latrece>

XIV: <http://members.tripod.com/~prom14lnmb/lnmb14.html>  
XV: [www.xvprom.blogspot.com](http://www.xvprom.blogspot.com)  
XVII: <http://groups.msn.com/LNM17>  
XXV: <http://www.xxvliceonaval.8k.com/>  
XXVI: <http://figueirido.net:8000/xxvi>  
XXVII: <http://www.27promocion.com>  
XXXI: [http://groups.yahoo.com/group/LICEONAVAL\\_31/](http://groups.yahoo.com/group/LICEONAVAL_31/)  
XXXII: <http://groups.yahoo.com/group/32PROM/>  
XXXVI: <http://ar.groups.yahoo.com/group/promocion36lnmb>  
XL: [www.xlpromocion.blogspot.com/](http://www.xlpromocion.blogspot.com/)  
XLII: <http://www.promocion42.100megas.com>  
XLIII: <http://ar.geocities.com/xliiivirtual/> - [www.xliii.com.ar](http://www.xliii.com.ar)  
XLVI: <http://groups.msn.com/XLVI>  
XLVIII: <http://www.lnmab.com.ar>

Recuerdo que quienes quieran suscribirse para recibir en forma automática por email los adjuntos además del cuerpo principal de Proa al Centro no tienen más que solicitarlo por este mismo medio.

Hasta la próxima, a partir del 15 de Marzo,

---

Alejandro de Montmollin - XXIII Promoción  
[alejandro@montmollin.com](mailto:alejandro@montmollin.com)

Los conceptos y opiniones que se reproducen por este medio corren exclusivamente por cuenta de quien los remite para su publicación. Ellos no necesariamente reflejan ni comprometen la opinión del Centro de Graduados del Liceo Naval Militar “Almirante Guillermo Brown” ni de quienes editan Proa al Centro.

Este es un mensaje destinado a la comunidad de los Liceos Navales. Si no desea recibir esta comunicación por favor responda a este e-mail colocando en asunto REMOVE y será eliminado de nuestra lista de distribución.